
Рынок труда: 
безработных стало 
меньше

Перспективные 
проекты «Аланики»

(Окончание на 2-й стр.)

(Окончание на 2-й стр.)

восход  7:18
заход  17:10

долгота дня  09:52

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 31 января по 
республике ожидается облачная с прояснениями погода, местами 

небольшой и умеренный снег. Утром местами туман, гололед. 
Температура воздуха по республике от 2 градусов мороза до 3 градусов 

тепла, во Владикавказе – 0–2 градуса тепла. 
69.59 75.77 +0,37+0,25

КУРСЫ ВАЛЮТСОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
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В следующем 
номере:

Мы – россияне!

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт 
на прохождение военной службы в Воору-
женных силах Российской Федерации. Рас-
сматриваются граждане в возрасте от 18 до 
60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансе-
рах, не имеющие неснятых и непогашенных 
судимостей. Предусмотрены расширенный 
социальный пакет и денежное довольствие 
от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.
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Мы – россияне!

Обратите внимание
По поручению Главы РСО–А Сергея 

Меняйло в республике на базе Ресурсного 
центра поддержки добровольчества в ЧС 
создан колл-центр для информирования и 
оказания консультативной помощи мобили-
зованным гражданам и их родственникам.

Многоканальный телефон колл-центра 
для связи с волонтерами и специалистами:

77-62-67 – с 8.00 до 20.00.

 
ЛУННЫЙ ДЕНЬ
10 11

СОБЫТИЕ    В субботу с автовокзала №1 
по маршруту Владикавказ – Ростов-на-Дону 
отправился новый современный автобус 
«HIGER» 

ПЕРВЫЙ ПОШЕЛ 
В 2022 году Северная Осетия приобрела 67 новых 
комфортабельных автобусов отечественного и 
китайского производства. Уже поступило 65. 40 
машин марки «ПАЗ-Вектор-NEXT» будут обслуживать 
межмуниципальные маршруты, остальные 25 марки 
«HIGER» – межрегиональные. 

Тамара БУНТУРИ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

Водитель рейсовых автобусов с 
тридцатипятилетним стажем Аль-
берт Азиев с удовольствием показы-
вает любопытным журналистам свою 
новую машину. Большой салон на 53 
посадочных места, удобные кресла, 
система кондиционирования, теле-
визор: путь-то не близкий – все для 
удобства пассажиров. Про водителей 
тоже не забыли: есть холодильник, 
кофеварка, тахометр. Но, пожалуй, 
самое главное – система ГЛОНАСС, 
видеонаблюдение: поездка прежде 
всего должна быть безопасной. 

Рядом такие же красавцы, но га-
баритами поменьше: в Ставрополь 
отправится автобус на 35 посадочных 
мест, в Минеральные Воды – на 29. 
Раньше по этим маршрутам ходили 
старые автобусы, которые уже давно 
отработали свой ресурс. 

Представители  Комитета по транс-
порту и дорожной инфраструктуре тут 
же на месте поясняют: «В последние 
годы по поручению главы республи-
ки Сергея Меняйло идет активная 
деятельность по обновлению всех 
элементов транспортной системы, 
в том числе подвижного состава. 

ЛЮДИ ОСЕТИИ    В современной осетинской литературе есть имена, без 
которых представить ее уже невозможно – ни нам, ни нашим потомкам 

ВОЗРАСТ ЗРЕЛОСТИ ТАЛАНТА 

Он ступил на литературное поприще в конце 1960-х годов: когда издательство «Ир» опубликовало 
его первый сборник «Кæстæр чындз» («Младшая невестка»). Гастану Агнаеву было всего 25 лет. 
Прошло более полувека… Сегодня за плечами талантливого писателя несколько десятков книг, 
почетные регалии и неподкупное уважение людей. А малоопытное и неискушенное число «25» 
сменилось мудрым и обязывающим сочетанием «80». 

Аделина КАМБЕГОВА 

Гастан Амзорович Агнаев родился 15 января 1943 года в Карман-
Синдзикау – кузнице известных творцов. Из маленького селения 
Дигорского района в свое время вышли писатели братья Царукае-
вы, Сергей Марзоев, скульпторы Сосланбек Едзиев и Сосланбек 
Тавасиев, Михаил Дзбоев, хореограф и солистка Государственно-
го ансамбля народного танца «Алан» Альбина Баева…

Гастан Агнаев учился на филологическом факультете СОГПИ, 
служил на Военно-морском флоте, окончил Литературный институт 
им. А. М. Горького, работал корреспондентом, старшим редактором, 
ответственным секретарем и т.д. В конце концов, водоворот со-
бытий привел его на пост председателя Союза писателей РСО–А, 
которое он занял в 2018 году.

АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ    
С 1 февраля начнется усиленный мониторинг 
деятельности органов власти республики 

В рабочем режиме
Вчера под председательством Бориса ДЖАНАЕВА 
прошло еженедельное аппаратное совещание 
правительства и руководства муниципальных 
образований.

Всеволод РЯЗАНОВ 

Участники заседания рассмотре-
ли ход выполнения планов работы 
министерств, ведомств и местных 
администраций.

Традиционно совещание началось с 
доклада об оперативной обстановке 
в республике на минувшей неделе. За 
это время произошло более восьми 
десятков происшествий. В 14 ДТП 
погибли 2 и ранены 20 человек, 14 
жителей республики получили отрав-
ление, еще 12 оказана медицинская 
помощь в других происшествиях. В 
17 пожарах никто не пострадал. Из 36 
отключений подачи жилищно-комму-
нальных ресурсов 16 были аварийны-
ми, остальные – плановыми.

Позже Борис Джанаев потребо-
вал от руководителей жк-отрасли 
и ресурсоснабжающих организаций 
заранее публиковать объявления о 
проведении плановых отключений.

Заболеваемость гриппом остается 
на эпидемиологическом уровне, хотя 
и немного снизилась за неделю, а слу-
чаев заражения COVID-19, напротив, 
стало немного больше. Стационарное 
лечение от коронавирусной инфек-
ции проходит 31 человек. При этом в 
январе диспансеризацию прошли 14 
тысяч человек.

На прошлой неделе в селах респу-
блики заработали еще 3 пункта по 
продаже лекарств, и их общее коли-
чество выросло до 51. Необходимость 
расширения их сети изучается, а сто-
имость жизненно важных лекарств 
остается под контролем государства.

Также в ближайшие дни службам 

«Скорой помощи» будут переданы 
12 новых машин. Продолжается под-
готовительная работа по созданию в 
республике перинатального центра, 
отделений диализа, капитального 
ремонта и дооборудования целого 
ряда объектов.

Борис Джанаев поручил минздраву 
повысить эффективность исполь-
зования передвижных медицинских 
комплексов до 100%, что позволит 
республике претендовать на выде-
ление дополнительных комплексов 
на колесах.

Цены на основные продукты пита-
ния за минувшие семь дней выросли 
на 1,5%, что укладывается в прогноз-
ные показатели инфляции. Завыше-
ния цен на эти продукты не отмечено.

Далее были рассмотрены вопросы 
участия предприятий республики 
во всероссийских экономических 
форумах. Борис Джанаев отметил 
высокий уровень инвестиционной 
привлекательности республики. Так, 
на прошлогоднем С.-Петербургском 
форуме Северная Осетия заняла 
14-е место по этому показателю. 
Членам правительства поставлена 
задача – подготовиться к участию в 
предстоящих форумах на еще более 
высоком уровне.

В этой же связи на совещании был 
проконтролирован ход подготовки 
проектов, финансируемых за счет 
бюджетных кредитов. На сегодня 
подготовлен 21 проект общей стои-
мостью 19,5 млрд руб., большая часть 
которых приходится на сферу ЖКХ.

(Окончание на 4-й стр.)

ВОПРОС ДНЯ

Какой вид общественного 
транспорта вы предпочитаете?

Алина ТИГИЕВА, учитель:
– Конечно же, трамвай. Этот вид транспорта 

кажется мне самым комфортным и безопас-
ным. Помню, как в детстве для меня было на-
стоящим событием прокатиться на нем. И эти 
воспоминания до сих пор отдаются в сердце 
яркими впечатлениями. Особенно люблю 
вечерние поездки, когда возвращаюсь домой 
с работы. Можно никуда не спешить и просто 
наслаждаться видом. Есть в этом своя роман-
тика. А сейчас, когда запустили новые, поездки 
станут намного комфортнее. Жду не дождусь, 
когда смогу прокатиться на новом трамвае. 

Виталий ЧЕРДЖИЕВ, владелец торговой 
точки, г. Ардон: 

– В нашей республике даже в столице нет 
особого выбора общественного транспорта, 
что уж говорить о райцентрах? Местные марш-
рутки, межрайонные транзитные автобусы и 
опять же маршрутки из Владикавказа в Ардон. 
Автобусы старые, давно пережившие срок 
эксплуатации. Маршрутки, за редким исклю-
чением,  тоже старые и неудобные. Интервал 
между рейсами большой. Хотелось бы новые 
автобусы и маршрутки – удобные и регулярно 
курсирующие по маршруту, чтобы не ждать их 
на остановках по часу и больше.

Нина БАРАЗГОВА, г. Алагир: 
– Много лет езжу на работу в Ардон. Вид 

транспорта один – автобус, так что предпо-
читать нечего. Иногда такси, если по какой-то 
причине рейс срывается. Но когда бываю во 
Владикавказе, при возможности, сажусь в 
трамвай. Почему-то мне, человеку не очень 
молодому, он кажется надежным видом транс-
порта хотя бы потому, что не несется по дороге 
с большой скоростью, как некоторые марш-
рутные такси.  

Ирина ХАСИГОВА, многодетная мама, 
г. Ардон: 

– У меня три дочки, старшая ходит в школу, 
средняя в детский сад, младшая пока у меня 
на руках. Муж работает до поздна, поэтому 
управляться с детьми в будние дни по большей 
части приходится самой. Сами понимаете, 
что с такими малышами ездить на маршрутке 
очень сложно. Очень много денег уходило на 

такси, поэтому я приняла для себя решение 
освоить уроки вождения и приобрести автомо-
биль, что недавно и сделала. Так что теперь я 
развожу детей сама, чувствую себя увереннее 
и спокойнее.

Ангелина ГАГЛОЕВА, швея: 
− Обычно езжу на маршрутках. Это самый 

быстрый способ передвижения у нас в го-
роде. Правда, по утрам и по вечерам сесть 
тяжеловато. Транспорт заполнен до отказа. 
Очень люблю поездки на трамвае. Когда есть 
время и возможность, езжу на нем. Трамвай 
ассоциируется у меня с детством. 

Инна ОГАНЕСЯН, г. Владикавказ: 
– Предпочитаю трамваи. Как давно я жда-

ла, что они вновь выйдут на линии. Живу в 
районе Национальной научной библиотеки, 
а на работу добираться нужно в район 26-й 
школы. Очень удобно это делать на трамвае, 
потому что маршрутки нередко с утра бывают 
переполнены. Может, многим девушкам этот 
вид транспорта покажется немодным, сейчас 
принято ездить на такси, но я считаю, что 
«трамвай – это вечный труженик» и один из 
главных атрибутов нашего города. 

Ольга БОРИСОВА, ведущая солистка фи-
лиала Мариинского театра в РСО–А, автор и 
исполнитель современной музыки: 

– Я предпочитаю трамвай – это настолько 
приятное путешествие, а это покачивание 
создает особое настроение. В трамвае не-
возможно себя чувствовать грустно и плохо, 
потому что поездка на нем окунает меня во 
времена Советского Союза. Даже если за 
окном пасмурно, в трамвае всегда тепло, осо-
бенно уютно в новых трамваях, единственное, 
что не очень удобно – это высокая подножка. 
Этот момент, считаю, как-то не продуман для 
пожилых людей, которые в основном ездят 
на трамвае, неудобно подниматься и детям. 
Пожалуй, это единственный минус новых трам-
ваев, а так – даже телевизор есть. Желательно 
бы все наши трамваи заменить на новые. 
Если одновременно подъезжает трамвай и 
маршрутка, то, конечно, я выберу первое, да 
и, откровенно говоря, ездить на трамвае почти 
вдвое дешевле. 

Ольга ЛЕВЧЕНКО, г. Владикавказ:
– Собственного автотранспорта не имеем, 

поэтому вынуждены пользоваться обществен-
ным. Живем в районе площади Воссоединения 
и с удовольствием ездили бы на трамвае. Но, 
к сожалению, трамваи №№ 7 и 8 на нашем 
направлении ходят с очень большими интер-
валами. Тот, кто работает, не имеет столько 
времени, чтобы простаивать на остановках. 
Да и ненадежный он: придет – не придет неиз-
вестно. Смотрим на новые вагоны и надеемся, 
что и к нам их направят. 

Олег, 10 лет, школьник, г. Моздок:
– У нас в городе только маршрутки. Раньше 

мы с сестрой ездили на них в школу, а обратно 
нас встречал на машине папа, или мама такси 
вызывала. До остановки маршрутки далеко, и 
нас научили ходить короткой дорогой – ее ба-
бушка называла «огородами», пешком. Сейчас 
мы уже знаем, что в маленьком Моздоке можно 
везде успеть пешком: и в школу, и в музыкалку, 
и в кванториум, и на шахматы, и в Дом детского 
творчества. А родители встречают, когда уже 
темнеет или собак много по дороге.

Артем КАЗИЕВ, студент:
– Мне проехать по самому моему частому 

маршруту можно только маршруткой, поэтому 
другой вид транспорта просто не подходит. 
Трамваи у нас ходят по очень коротким марш-
рутам, поэтому самыми доступными являются 
микроавтобусы. Такси пользуюсь редко, в 
самых экстренных случаях, когда опаздываю 
или возвращаюсь поздно домой. Правда, вече-
ром, после 7–8 часов многие маршруты плохо 
обслуживаются.

Мария КОКОЕВА, санитарка:
– Предпочитаю более быстрый, но не сильно 

затратный вид транспорта. А в нашем городе 
таковым являются только маршрутки. На так-
си могу проехаться только если очень сильно 
куда-то опаздываю... 

Трамваи ходят нерегулярно. Могу прока-
титься, если спешить некуда. Особенно если 
вдвоем-втроем едем. Тогда даже экономия.

Ну а так, для меня маршрутки привычнее, 
а главное, быстрее добраться до пункта на-
значения.

    ТАНКИ В ПОЛЕ. Экипажи современных 
танков Т-72Б3 и боевых машин пехоты 58-й 
армии пройдут курсы экстремального во-
ждения на танкодроме полигона «Тарское». 
Как сообщает пресс-служба ЮВО, в ходе за-
ездов военнослужащие отработают приемы 
маневрирования на скоростной трассе с раз-
личными препятствиями, выполнят повороты 
и развороты различной сложности, преодо-
леют овраги, искусственные и естественные 
препятствия в разных скоростных режимах. 
Для создания обстановки реального боя при-
меняются дымы и средства имитации.

    СОБОР АЛАНСКИХ СВЯТЫХ. Предста-
вители Владикавказской епархии во главе с 
архиепископом Герасимом (Шевцовым) при-
няли участие в работе XXХI международных 
Рождественских образовательных чтений в 
Москве. На конференции звучал вопрос, осо-
бенно волнующий православную паству Осе-
тии–Алании: об учреждении Собора аланских 
святых. Выступающие отметили большую ра-
боту, проделанную во Владикавказкой епар-
хии по сбору и опубликованию материалов 
о древних и новых святых и необходимость 
активизации работы по их официальному 
прославлению.

    В ЦЕЛЯХ РЕАБИЛИТАЦИИ. Для соци-
ально-медицинской реабилитации военнослу-
жащих, раненных в ходе СВО, планируют от-
крытие специализированных отделений. Как 
сообщили в министерстве труда и социального 
развития республики, будут создаваться 
бригады, в состав которых войдут врачи, 
психологи, юристы, соцработники.

    БОЛЬШЕГРУЗЫ НА ГРАНИЦЕ. Очередь 
из более чем 300 большегрузов образовалась 
на границе России и Грузии. Причиной небла-
гоприятные погодные условия. За минувшую 
неделю через пропускной пункт «Верхний 
Ларс» границу пересекли 17,5 тыс. единиц 
транспорта и 40 тыс. человек в обоих на-
правлениях.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

БИЗНЕС   Торгово-промышленная палата (ТПП) РСО–А подвела итоги деятельности за 
прошедший год 

ПРИВЛЕЧЬ И ОМОЛОДИТЬ
На отчетно-выборной конференции, которая прошла во Владикавказском институте управления под председательством 
Казбека ТУГАНОВА, работу ТПП республики признали удовлетворительной. Также была принята новая редакция устава 
организации. В заседании принял участие министр экономического развития РСО–А Заур КУЧИЕВ. 

Тамара БУНТУРИ

Расширить и омолодить состав, в том 
числе, путем создания ее представи-
тельств в районах республики, а также 
повысить уровень коллективного руко-
водства – вот, пожалуй, главные органи-
зационные задачи, которые поставила 
перед собой палата в наступившем году. 
«Мы стремимся привлечь новые силы, 
обновить ряды на всех уровнях, – под-
черкнул председатель ТПП Казбек 
Туганов. – Сложные, амбициозные за-
дачи, которые ставит перед нами время, 
требуют большой энергии, а она есть у 
молодого поколения. И опытные кадры, 
и молодые должны работать в едином 
строю, на благо государства. Наша по-
зиция связана именно с этим». 

Впервые в республиканской ТПП был 
избран президент. Им стал директор 
торговой сети «МегаДом» Анзор Ка-
раев. Его кандидатура была одобрена 
правлением ТПП РФ в октябре 2022 г. 
Также согласно новой редакции уста-
ва были избраны совет, правление и 
ревизионная комиссия, куда вошли 
представители бизнеса и руководители 
организаций, поддерживающих бизнес. 
Возглавил совет Казбек Туганов. 

В своем отчетном докладе он под-
робно остановился на деятельности 
палаты, обозначил основные векторы 
движения, а это – содействие развитию 
экономики и созданию благоприятной 
предпринимательской среды для всех 
участников рынка, представление, за-
щита и продвижение интересов пред-
принимательства на республиканском 

и местном уровнях, формирование по-
зитивного образа местных произво-
дителей товаров и услуг на российском 
и зарубежном рынках и т.д. «Сделано 
достаточно, но… Много вопросов свя-
зано с созданием профессионально 
действующих бизнес-услуг в Торгово-
промышленной палате. Это касает-
ся инвестиционного сопровождения 

проектов, повышения качества биз-
нес-образования, укрепления внеш-
неэкономической деятельности. Надо 
создавать новые проекты, связанные с 
семейным бизнесом, антикоррупцион-
ными программами, развитием и сер-
тификацией туристических объектов», 
– отметил Туганов. 

Впрочем, стоит подчеркнуть, что ра-
бота в этих направлениях уже ведет-
ся, и вполне результативно. Проходят 
различные бизнес-миссии, каждый 
год на полях уже ставшего традицион-

ным экономическом форума «Южные 
ворота» собираются представители 
международного бизнес-сообщества, 
завязываются взаимовыгодные пар-
тнерские отношения. В самой ТПП не-
давно был создан учебный центр, и он 
намерен энергично развиваться. О его 
планах в рамках заседания рассказала 
руководитель Регина Бициева. Первое 

мероприятие «Управленческие поедин-
ки», в котором примут участие средние 
образовательные учреждения, пройдет 
уже в феврале. В прошлом году ТПП ста-
ла соучредителем и спонсором фестива-
ля бардовской песни «Цейский вальс», 
который вот уже 18 лет собирает друзей 
под свои знамена. Скоро жители респу-
блики смогут увидеть реализацию еще 
одной интересной идеи. В рамках соз-
дания комитетов по отраслевому прин-
ципу комитет легкой промышленности 

накануне 8 Марта планирует провести 
масштабное мероприятие с привлече-
нием молодых дизайнеров моды. 

Безусловно, палата тесно взаимодей-
ствует с правительством республики, 
предпринимателями. «Торгово-про-
мышленная палата прочно встроена 
в систему республиканского бизнеса, 
– отметил Заур Кучиев. – Сотрудниче-
ство палаты с министерством эконо-
мического развития всегда было, есть, 
и мы будем стремиться сделать его еще 
более продуктивным и эффективным. У 
нас есть точки соприкосновения в плане 
поддержки бизнеса, надо их развивать. 
Конечно, без проблем не обходится, но 
наша задача – решать их грамотно и 
взвешенно». 

Все выступающие, а это и бизнес-
мены, и руководители общественных 
организаций, подчеркивали значимость 
ТПП, ее стремление помочь предпри-
нимателям в решении любых вопросов, 
с какими бы те ни обращались. Благо-
дарили и лично Казбека Хазбиевича 
Туганова, который сумел не только пра-
вильно выстроить и организовать рабо-
ту, но и сплотить вокруг себя энергичных 
людей, создать по-настоящему рабочий 
орган, укрепить авторитет палаты. 

В ближайшие 10 дней соберется совет 
ТПП, чтобы более предметно погово-
рить о направлениях работы и наметить 
план мероприятий на предстоящий 
период. 

От ТПП РФ в конференции приняли 
участие директор департамента ре-
гионального развития Илья Зубков и 
главный эксперт – руководитель на-
правления Олег Нечаев.

ДАТА   80 лет прорыва 
блокады Ленинграда 

Остались навечно 
на невской земле 
27 января 2023 года Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Республики 
Южная Осетия в России Знаур 
ГАССИЕВ принял участие в памятных 
мероприятиях по случаю 80-летия 
прорыва блокады Ленинграда и 79-й 
годовщины полного освобождения 
города от фашистов в годы Великой 
Отечественной войны.

Зара ВАЛИЕВА, 
советник-посланник Посольства РЮО в РФ 

От имени народа Южной Осетии возложены 
венки к подножию монумента Матери-Родины на 
Пискаревском мемориальном кладбище и к памят-
ной гранитной плите, открытой в честь уроженцев 
Осетии – защитников блокадного Ленинграда. 

В церемонии возложения приняли участие губер-
натор Санкт-Петербурга Александр Беглов, спикер 
Совета Федерации Валентина Матвиенко, члены 
Правительства России, югоосетинские курсанты 
Михайловской военной артиллерийской академии, 
Военной академии материально-технического 
обеспечения имени генерала армии А. В. Хрулева, 
представители осетинского землячества Санкт-
Петербурга. 

В боях на Ленинградском, Карельском и Волхов-
ском фронтах сражались свыше двух тысяч пред-
ставителей Осетии, из которых девять человек 
были удостоены высокого звания Героя Советского 
Союза. В невской земле покоятся останки 576 
уроженцев Осетии, погибших, защищая блокадный 
Ленинград. В память о них 7 мая 2003 года на Пи-
скаревском мемориальном кладбище была открыта 
памятная гранитная плита с надписью: «Уроженцам 
Осетии – защитникам блокадного Ленинграда». 

ИТОГИ   В 2022 году Центр управления регионом (ЦУР) обработал более 9 тысяч обращений

РЕШАЕМ ВМЕСТЕ
Основными темами, волнующими жителей республики, стали состояние дорог и общественный транспорт, выплаты на детей 
от 3 до 7 лет, благоустройство, сфера ЖКХ. Об этом сообщил руководитель ЦУРа Алексей БАТАЕВ в ходе встречи с Главой 
РСО–А Сергеем МЕНЯЙЛО.

И. БЯЗРОВА

Всего с начала работы ЦУРа – с 15 
сентября 2020 года по 31 декабря 2022 
года – через портал обратной связи 
«Госуслуги. Решаем вместе» и систему 
«Инцидент-менеджмент» принято и от-
работано более 26,5 тысячи обращений.

– Сегодня перед ЦУРом республики 
поставлена задача запуска работы 
муниципальных центров управления 
(МЦУ), которые должны стать анало-

гами ЦУРа в муниципальных образо-
ваниях. Они возьмут на себя функции 
обработки обращений граждан из 
открытых источников, проведения 
предикативной аналитики, информа-
ционных кампаний и выработки управ-
ленческих решений. На данный момент 
создан МЦУ АМС Владикавказа и МЦУ 
АМС Правобережного района. Теперь 
предстоит активизировать работу вну-
три созданных МЦУ и тиражировать 

опыт на другие районы, – рассказал 
руководитель республиканского ЦУРа.

Он также отметил, что в 2022 году 
было проведено 48 масштабных он-
лайн-социологических исследований по 
актуальным темам. Результаты опросов 
помогли сформировать общую социаль-
но-политическую и социально-экономи-
ческую картину в республике.

Кроме того, специалисты ЦУРа ра-
ботали над развитием сети аккаунтов 
органов исполнительной власти и мест-

ного самоуправления подведомственных 
учреждений в рамках федерального 
закона о госпабликах. Согласно этому 
документу, органы исполнительной вла-
сти и местного самоуправления долж-
ны обеспечить с помощью социальных 
сетей своевременное информирование 
граждан о своей деятельности. Причем, 
в доступной форме и с обязательным 
обеспечением обратной связи с пользо-
вателями соцетей.

Общая аудитория госпабликов се-
годня превышает 394 тысячи человек. 
Подключены все администрации ОМСУ, 
социально-значимые РОИВы, 430 обра-
зовательных учреждений (школы, дет-
сады, допобразование), 40 учреждений 
культуры, все больницы и поликлиники.

Редакция ЦУРа провела порядка 100 
региональных информационных кам-
паний, в том числе – более 40 прямых 
эфиров с участием руководителей ре-
спубликанских органов исполнительной 
власти и глав ОМСУ.

– У нас с вами общая задача – обе-
спечить принципы открытости органов 
власти, инструменты обратной связи, 
доступности информации о деятель-
ности государственных ведомств, 
учреждений, организаций. Поскольку 
сейчас информационные потоки во 
многом сосредоточены в социальных 
сетях, делаем упор на развитии этого 
направления. Крайне важны ваша 
аналитическая работа, мониторинг, 
рекомендации по ведению социальных 
сетей, – резюмировал глава региона 
Сергей Меняйло.

ВЛАСТЬ   Глава республики провел ряд рабочих встреч  

«Солнечный пояс» и IT-деревня
Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО встретился с председателем Комитета по туризму Северной Осетии Ацамазом 
ДЗАРАХОХОВЫМ. 

В. СЕВЕРНАЯ

Основной темой обсужде-
ния стали итоги прошедшей во 
Владикавказе стратегической 
сессии по разработке мастер-
плана развития туристских 
территорий, входящих в со-
став «Солнечного пояса» ре-
спублики.

Как доложил Ацамаз Дзара-
хохов, в рамках стратегической 
сессии представители КАВКАЗ.
РФ совместно с партнерами 
ООО «НКД», АО «Терра Тех», 
брендинговым агентством «Ас-
гард» презентовали резуль-
таты первого этапа работ по 
проекту. Были озвучены итоги 
анализа развития туристской 
индустрии в регионе и ее горной 
части, в том числе – с учетом 
результатов по дешифрованию 
космических снимков высокого 
разрешения и анализа больших 
данных от операторов мобиль-
ной связи, основных проблем и 
вызовов туризма в республике, 
приоритетных туристских тер-
риторий, а также предложений 
по их развитию.

– Для ряда локаций пред-
ложены типовые решения 

по созданию придорожных 
сервисов, навигации, благоу-
стройству, смотровых площа-
док, пеших маршрутов. Для 
развития уникальных турист-
ских территорий, таких, как 
Даргавс и Фаснал, презенто-
ваны локальные мастер-пла-
ны развития – комплексные 
проекты, включающие в себя 
архитектурно-градострои-
тельные концепции, – расска-
зал руководитель ведомства.

Кроме того, Ацамаз Дзарахо-
хов отметил большое значение 
мастер-плана для развития 
туризма в Северной Осетии, 
особенно в ее горной части. Он 
также подчеркнул важность 
широкого экспертного обсуж-
дения проекта документа для 
максимального учета мнений и 
предложений.

– Я попрошу активнее 
включаться в эту работу, 
чтобы к марту текущего года 
окончательный вариант был 
готов. Документ позволит 
определить перспективные 
территории для развития, 
параметры реализации про-
ектов, ресурсные потребно-
сти и станет эффективным 

инструментом планирования, 
в том числе, работы с биз-
несом, позволит обосновать 
необходимость в бюджетных 
инвестициях, – подчеркнул 
глава республики.

Сергей Меняйло также ак-
центировал внимание на не-
обходимости использования 
современных информационных 
технологий в туризме, в част-
ности – туристическом навига-
торе, который поможет гостям 
планировать свое пребывание 
в республике с учетом цен, ски-
док, сезона, транспортных по-
требностей.

Ацамаз Дзарахохов доложил 
о текущем статусе разраба-
тываемого многопрофильного 
приложения, которое будет 
использоваться, в частности, 
как информационный навига-
тор. В нем будет представлена 
информация о правилах пове-
дения в экстремальных ситуа-
циях, о правильном оформле-
нии документов и много другой 
полезной информации.

Ранее Сергей Меняйло и 
директор по развитию ООО 
«Цифровая Алания» Алек-
сандр Нартиков обсудили 

возможность строительства в 
республике ИТ-деревни. Ини-
циатива направлена на раз-
витие сферы информационных 
технологий в Северной Осетии 
и поддержку специалистов от-
расли.

Александр Нартиков, руко-
водитель и один из авторов 
масштабного проекта, расска-
зал об этапах создаваемого 
в республике специализиро-
ванного поселения, а также 
о потенциальных инвесторах, 
готовых вложить в реализацию 
идеи собственные средства.

По его словам, в настоящее 
время идет активная работа 
над созданием необходимого 
пакета документов для защиты 
проекта на республиканском 
инвестиционном совете, по ито-
гам которого авторы готовы 
приступить к этапу строитель-
ства объекта.

– ИТ-деревня будет вклю-
чать в себя множество со-
циальных объектов, таких, 
как общеобразовательная 
школа, детский сад, различ-
ные спортивные комплек-
сы. Наша цель – привлечь 
специалистов в сфере ин-

формационных технологий, к 
которым относятся не только 
программисты, специалисты, 
работающие  над разработ-
ками разного рода систем и 
приложений, но и школьных 
учителей, университетских 
педагогов, – сказал Александр 
Нартиков.

Сергей Меняйло поддержал 
инициативу, обозначив необхо-
димость детальной проработки 
представляемых документов, 
включая разработку финансо-
вой модели.

– Если есть потенциальный 
инвестор, вносите проект на 
ближайшее заседание ин-
вестиционного совета. И не 
забывайте про финансовую 
модель. Со своей стороны, 
готовы поддержать перспек-
тивную идею, – отметил Глава 
Северной Осетии.

В случае реализации проек-
та, как было отмечено, на его 
участников будут распростра-
няться меры государственной 
поддержки и льготы, объявлен-
ные на федеральном уровне в 
отношении IT-специалистов – 
например, ипотечное кредито-
вание под небольшой процент 
без первоначального взноса.

АО «Автоколонна-1210» была 
выделена целевая субсидия 
из республиканского бюдже-
та на приобретение новых 
пассажирских автобусов 
на условиях лизинга. Сум-
ма – 828 млн рублей. Важно: 
проект осуществляется с ис-
пользованием эскроу-счета. 
Это первый на Северном Кав-
казе опыт реализации лизинго-
вой сделки подобным образом, 
что позволит обезопасить бюд-
жетные средства». 

Автобусы будут работать на 
15 межрегиональных маршру-
тах. Помимо традиционных в 
Дагестан и Кабардино-Балка-
рию, Ставропольский и Крас-
нодарский край, Чеченскую 
Республику, Карачаево-Чер-
кесию, Волгоградскую и Ро-
стовкую области есть и новые 
идеи, которые сейчас в стадии 
проработки, но через месяц-
полтора обещают результат. 
Речь идет о международных 
поездках в Тбилиси, Ереван и 
даже Турцию.

1 февраля пассажиров ре-
спублики ждет еще одно знаме-
нательное событие – 14 новых 
автобусов отечественного про-
изводства на 25 посадочных 
мест каждый выйдут на линию 
Владикавказ – Алагир. «По 
рекомендации Главы Север-
ной Осетии Сергея Меняйло 
за пилотный проект был взят 

этот маршрут, – рассказал 
заместитель председателя 
профильного комитета Хазби 
Джидзалов. – На этой линии 
будет апробирована вся систе-
ма межмуниципальных пере-
возок. Мы сможем определить 
на будущее, какое количество 
транспорта еще надо приобре-
сти, чтобы связать удобными и 
безопасными рейсами все рай-
оны республики с ее столицей». 

Удалось узнать, что первый 
новый автобус выйдет из Ала-
гира в сторону Владикавказа 
в 6 часов 30 минут утра 1 фев-
раля. Транспорт теперь будет 
ходить строго по расписанию, 
независимо от наполняемости. 
«Ночевать» машина будет в 
Алагире, там есть необходимая 
площадка и все основные служ-
бы, осуществляющие мед- и 
техосмотры. Таким образом, 
удастся избежать холостого 
хода. На этом направлении  в 
день будут работать 14 новых 
машин, которые будут выпол-
нять по 5 рейсов. Последний 
рейс из Владикавказа пойдет в 
21 час. Интервалы в часы «пик» 
– 10 минут, в остальное время 
– 15 минут. Вот такое техниче-
ское задание дано новым маши-
нам. Специалисты говорят, что 
первый месяц – тестовый. Все 
недочеты и сбои будут отсле-
живаться, и на основании этого 
приниматься конструктивные 
решения. 

Стоимость  проезда останет-
ся прежней – 60 рублей. Кстати, 
в салонах установят валидато-
ры для безналичной оплаты. 

Следующее направление для 
инноваций – Беслан.

За работой транспорта будут 
строго следить сотрудники АО 
«Автоколонна-1210». Как ска-
зал ее генеральный директор 
Заурбек Караев, сейчас под-
вижной состав прошел первый 
техосмотр. Но автоколонна 
получила лицензии от произво-
дителей и на гарантийное об-
служивание. Что касается во-
дителей, то на межрегиональ-
ные рейсы нехватка мизерная, 
а вот на межмуниципальные 
люди нужны. Кстати, есть и же-
лающие работать, и это связано 
с обновлением автопарка. 

Ну что ж, в добрый путь. Ка-
жется, транспортная проблема 
сдвинулась с мертвой точки. 
Приняты документы планиро-
вания, приобретается новый 
подвижной состав, в том числе, 
трамваи, укладываются рель-
сы, внедряются современные 
средства обслуживания. Про-
цесс не одномоментный, но 
явно поступательный. 

Первый 
пошел 

«В последние годы 
по поручению 

главы республики 
Сергея Меняйло идет 
активная деятельность 
по обновлению 
всех элементов 
транспортной 
системы, в том 
числе подвижного 
состава. АО 
«Автоколонна-1210» 
была выделена 
целевая субсидия из 
республиканского 
бюджета на 
приобретение новых 
пассажирских 
автобусов на условиях 
лизинга». 

В сфере строительства ведется работа по началу 
работ на 88 социальных объектах, завершается 
ремонт 3-х сельских домов культуры и еще в 3-х про-
должается. На жилищное обустройство детей-сирот 
в этом году направляется 192 млн руб., в которых 
республиканская доля увеличилась за год сразу 
на 27%.

В сельском хозяйстве на 5 проектов по мелиора-
ции и развитие садоводства в этом году из феде-
рального бюджета будет выделено 250 и более 400 
млн руб. дотаций, соответственно. Полным ходом 
идет подготовка к посевной кампании – закупка 
семян и ГСМ.

Продолжается работа в сфере защиты экологии 
и здоровья жителей республики. Это ликвидация 
5 муниципальных свалок и двух опасных объектов 
– хвостохранилища и обогатительной фабрики в 
Алагирском ущелье. Ведутся работы по очистке 
Моздокского озера и берегоукрепительные работы 
на р. Тереке в районе Беслана.

На совещании также коснулись и темы обеспече-
ния школьников горячим питанием. Было отмечено 
существенное повышение его качества. Также в 
минтруда объявили о подготовке к размещению в 
республике еще полусотни детей из новых россий-
ских регионов.

Подводя итоги переклички районов, Борис Джана-
ев поручил главам органов местной власти в связи 
с таянием снега обеспечить чистоту населенных 
пунктов и дорог. А руководитель администрации 
главы и правительства республики Ибрагим Гобеев 
поставил в известность руководителей всех уровней 
о начале с 1 февраля усиленного мониторинга дея-
тельности органов власти. Мониторинг будет вестись 
по целому ряду критериев с акцентом на социальное 
строительство, а его результаты будут подводиться 
еженедельно. Невыполнение требований критериев 
повлечет дисциплинарные взыскания.

В рабочем 
режиме
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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ÏÐÎÄÀÞ
ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ

ÊÂÀÐÒÈÐÛ

  4-КОМ. КВ. общ. пл. 158 м2 
(без ремонта) на 5 эт. 13-эт. 
кирп. дома на ул. Бибо Ватае-
ва, 5 – 8,1 млн руб. Тел. 8-915-
163-13-33.

ÎÄÅÆÄÀ

  НОРКОВУЮ ЖЕН. ШУБУ 
(цвет темно-коричневый, разм. 
50), б/у, в хор. сост. Цена догов. 
Тел. 8-988-836-78-43.

ÊÓÏËÞ
  СРОЧНО! ДОМ или КВАРТИ-

РУ во Владикавказе. Тел.: 98-
61-28; 97-04-32.

  СРОЧНО! ЗЕМ. УЧ. в п. В. Фи-
агдоне. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ или 

ДОМ во Владикавказе. Тел.: 
98-61-28; 97-04-32.

ÑÄÀÞ
  ЗАЛ пл. 100 м2 в частном 

доме для проведения банкетов, 
корпоративов и других торже-
ственных мероприятий на ул. 
Ардонской (район ОЗАТЭ). От-
дельная комната, кухня. Воз-
можна организация рабочей 
кухонной зоны «под ключ». Тел. 
8-909-473-89-95. 

  2-КОМ. КВ. на 5 эт. 7-эт. кирп. 
дома (частично меблиров.) (р-н 
рынка «Викалина») – 15 тыс. 
руб./мес. Тел. 8-988-836-78-43.

  2-КОМ. КВ. на ул. Ростовской, 
4 (р-н Центрального рынка) – 15 
тыс. руб.+ показания электро-
счетчика. Тел. 8-928-36-26-940, 
Лена.

  В АРЕНДУ СКЛАДСКОЕ ПО-
МЕЩЕНИЕ пл. 600 м2 в р-не хла-
докомбината – 35 тыс. руб./мес. 
Тел.: 8-928-490-25-95, 8-928-072-
75-17. 

ÓÑËÓÃÈ
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака,  взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), тел. 
8-906-494-46-45. 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  ОКАЗЫВАЮ ЮРИДИЧЕ-
СКУЮ ПОМОЩЬ при бан-
кротстве физических лиц: 
подготовка документов, под-
готовка заявления и подача 
в суд; работа с финансовым 
управляющим; прохождение 
судебных стадий процедуры 
банкротства, консультацию по 
телефону: 8-963-177-09-27. 

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ: РЕМОНТ 
СТУЛЬЕВ, КРОВАТЕЙ; ЗАМЕНА 
САЛАЗОК НА КОМОДЕ; МЕЛ-
КИЙ РЕМОНТ ДИВАНОВ на дому 
у заказчика. Тел. 8-928-928-77-00.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ КОРПУС-
НОЙ МЕБЕЛИ любой слож-
ности на заказ. Выезд, замер 
и установка – бесплатно. Тел. 
8-996-942-83-00, Сергей.

  УКЛАДКА КАФЕЛЯ, ЛА-
МИНАТА; ЭЛЕКТРИКА.  Тел. 
8-906-188-82-23.
  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-

ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с 
гарантией. УСТАНОВКА ЦИФ-
РОВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АН-
ТЕНН «ТРИКОЛОР HD», «НТВ 
плюс». Тел.: 8-903-484-40-58, 
97-14-62, 8-918-827-14-62. 

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК ЭЛЕК-
ТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ ПЛИТ 
любой сложности, в том числе 
встроенных, под быструю выпеч-
ку осетинских пирогов. Гарантия. 
Тел.: 8-918-827-36-36, 97-36-36. 

  Изготавливаем металло-
изделия: ДВЕРИ, ВОРОТА, 
НАВЕСЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА и т. д. Тел. 
8-919-758-88-88.

  Изготавливаем металло-
изделия: НАВЕСЫ ИЗ ЛЕК-
САНА И ПРОФНАСТИЛА, 
ВОРОТА, ДВЕРИ, ЗАБОРЫ и 
многое другое любой сложно-
сти. Тел. 8-989-742-13-37.

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ. Тел. 8-989-036-04-53.

ÐÀÇÍÎÅ
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИ-

ЛУ МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ 
КРОВЛИ квартир, гаражей, 
складских помещений, админи-
стративных зданий современны-
ми материалами; ГИДРОИЗО-
ЛЯЦИЯ ФУНДАМЕНТОВ. Кач. 
гаран. Тел. 8-919-420-47-95. 

ИСТОРИЯ – ДЕТЯМ  Школьники республики побывали в Архивной службе 
РСО–А 

ПАМЯТЬ БЕЗ СРОКА 
ДАВНОСТИ

Почему так важен диалог с подрастающим 
поколением? Особенно сегодня, когда мир 
стремительно меняется, а жизнь подростков 
заполонили псевдоценности из социальных 
сетей. 

Залина ГУБУРОВА.
Фото автора

Разве могут короткие ви-
деоролики в сетях заменить 
лекцию по истории или по-
сещение музея? Однозначно 
– нет. Тогда как же на таком 
шатком фундаменте строить 
будущее? А для того, чтобы 
он был крепким, важно знать 
свою историю и «правильно в 
ней ориентироваться». 

Об этом говорила школьни-
кам руководитель Архивной 
службы РСО–А Елена Теби-
ева: «Сегодня очень важная 
дата – это и Международный 
день памяти жертв Холокоста, 
годовщина освобождения са-
мого страшного нацистского 
лагеря Освенцима, 79-я го-
довщина прорыва блокады 
Лениграда… А еще мне бы 
хотелось напомнить вам о том, 
что 24 февраля прошлого года 
началась спецоперация. Все 
мы – россияне, поддержали 
решение нашего президента. 
Новыми субъектами нашей 
страны теперь стали Запо-
рожская и Херсонская об-
ласти, Донецкая и Луганская 
народные республики. Мы 
должны помочь людям изба-

виться от геноцида, который 
вот уже на протяжении поч-
ти 9 лет происходит в этих 
регионах. Когда Владимир 
Владимирович Путин объ-
яснял, почему была начата 
спецоперация, он говорил: 
«Разве это нормально, что 
рядом с нашим границами на-
ходится вооружение НАТО, до 
такой степени близко, что это 
угрожало нашей стране?». На 
территории Украины было 30 
лабораторий, где разрабаты-
вали биологическое оружие, 
которое в любой момент могло 
быть использовано против 
нашего народа. Это нацизм в 
чистом виде. Поэтому сегодня 
мы всецело поддерживаем 
политику нашего президента».

Елена Шамильевна отмети-
ла, что мероприятие подготов-
лено Архивной службой респу-
блики совместно с еврейским 
национально-культурным 
обществом «Мир-Шолом» и 
представила школьникам 
гостей, с которыми ребятам 
предстояло пообщаться: ру-
ководитель еврейского на-
ционально-культурного обще-
ства «Мир-Шолом» Анатолий 
Харин и директор Мемори-

ального музея памяти жертв 
и героев Холокоста имени 
Печерского Гергарт Надель, 
заместитель руководителя 
Архивной службы РСО–А Бо-
рис Хайманов, директор Ре-
спубликанского дома дружбы 
народов Александр Охот-
ников. 

Дети побывали на откры-
тии историко-документаль-
ной выставки, посвященной 
Международному дню памяти 
Холокоста. Специалисты Цен-
тра историко-политической 
документации и Центрально-
го государственного архива 
РСО–А подготовили к выстав-
ке документы, фотоматериа-
лы о жителях республики, про-
шедших жестокие испытания 
и выживших в нечеловеческих 
условиях концлагерей, о пре-
ступлениях нацистских окку-
пантов и пособников на терри-
тории Северной Осетии в годы 
войны. Среди них – именной 
список семей еврейской наци-
ональности, эвакуированных 
в годы Великой Отечествен-
ной войны 1941–1945 годов 
из прифронтовой полосы в 
Северную Осетию в 1941 году.

Холокост… Одна из вели-
чайших трагедий в истории 
человечества. Всего в гит-
леровских концлагерях за-
мучено 11 млн. граждан из 
всех европейских стран, в 
том числе около 6 млн. лиц 
еврейской национальности. 
Только в фашистских лагерях 

смерти Майданек и Освен-
цим было уничтожено более 
5,5 млн. безвинных людей. 
В 14033 пунктах, тюрьмах, 
гетто, концлагерях и их фили-
алах людей подвергали мас-
совым расстрелам, травили в 
газовых камерах, доводили до 
изнеможения на тяжелейших 
работах, на них проводили 
всевозможные медицинские 
эксперименты. Об этом ре-
бятам рассказали Анатолий 
Харин и Гергарт Надель. «Вся 
семья моего отца попала в 
гетто, были расстреляны его 
отец, мать, бабушка и дедушка 
и два брата – молодые и пер-
спективные парни. А мой отец 
остался жив благодаря тому, 
что оказался здесь, на терри-
тории Северной Осетии», – от-
метил Анатолий Харин.

Речь зашла еще об одной 
дате и очень значимом собы-
тии – в этом году исполняется 
80 лет со дня разгрома немец-
ко-фашистских войск в Битве 
за Кавказ. 

Говорили и о том, что память 
о Холокосте важно беречь 
еще и потому, чтобы не про-
растали ростки нацизма, анти-
семитизма, русофобии – все 
это не должно повториться… 

Старшие призвали моло-
дежь относиться с уважением 
к людям любой националь-
ности и вероисповедания, де-
литься друг с другом лучшим, 
что есть у каждого народа – 
это традиции, язык, культура. 

К СВЕДЕНИЮ   На «горячей 
линии» появилась дополнительная 
функция 

В Северной Осетии 
вопросы о частично й 
мобилизации можно 
задать по номеру 122

Теперь, набрав номер, граждане 
могут получить подробную 
информацию о частичной 
мобилизации. Для этого нужно 
лишь нажать кнопку 1, после чего 
голосовой помощник переадресует 
ваше обращение нужному оператору. 
Специалисты уже определены и 
готовы оказать консультативную 
помощь.

В Северной Осетии call-центр начал обрабаты-
вать вопросы по теме с 23 сентября.

Правительство страны совместно с миноборо-
ны собрали более 100 типовых вопросов от граж-
дан о частичной мобилизации и по каждому под-
готовили разъяснения. Подробную информацию 
можно получить и на портале «Объясняем.рф».

«Ориентируйтесь на официальные источники, 
не доверяйте слухам и непроверенной информа-
ции», – подчеркнул вице-премьер РФ Дмитрий 
Чернышенко.

Он также отметил, что работа службы раз-
вернута во всех российских регионах. По его 
словам, службы постоянно проверяются, также 
фиксируется среднее время ожидания ответа. 
Совместно с ОНФ проводятся выборочные про-
верки качества ответов.

Кроме того, сотрудники МВД и Роскомнадзо-
ра мониторят социальные сети и СМИ, чтобы 
предупредить появление фейков о частичной 
мобилизации, которые уже можно встретить в 
Интернете.

Напомним, 21 сентября Президент России 
Владимир Путин объявил о частичной моби-
лизации в стране. Указ был подписан в тот же 
день. По словам главы государства, в рамках 
частичной мобилизации призыву подлежат лишь 
граждане запаса – в первую очередь те, у кого 
есть опыт.

СОЦИАЛЬНЫЙ ФОНД
В Госуслугах можно оформить 
уход за инвалидами и пожилыми

100 ПОЛЕЗНЫХ 
УСЛУГ
Более ста сервисов Социального фонда 
России работает на портале госуслуг. 

Марина КАНАТОВА

Сервисы охватывают практически все направления 
деятельности Фонда, включая пенсии, больничные, со-
циальные выплаты и пособия на детей.

За прошлый год на Госуслуги было выведено порядка 
40 новых сервисов Фонда. В частности, электронное 
заявление на единовременную выплату пенсионных 
накоплений. Также на портале теперь можно оформить 
уход за инвалидами и пожилыми.

Большую группу новых онлайн-сервисов составляют 
формы заявлений для назначения мер поддержки се-
мьям военных и пострадавшим от радиации. Соответ-
ствующие сервисы позволяют дистанционно назначить 
компенсацию за проживание в радиоактивной зоне 
или работу на такой территории. Через портал также 
можно получить компенсацию на оздоровление и еже-
месячную компенсацию на молочное питание детей 
до 3 лет.

Помимо этого, на Госуслугах представлены сервисы, 
позволяющие проверить электронную трудовую книжку 
и пенсионный счет. Инвалиды и их представители могут 
получить технические средства реабилитации, зареги-
стрировать автомобиль для парковки на специальных 
местах и оформить путевку в санаторий для лечения.

Подать заявление на портале можно в несколько 
кликов. Для получения услуг требуется подтвержденная 
учетная запись.

Региональный контакт-центр СФР: 8-800-600-03-71 (с 
9:00 до 18:00, в пятницу – с 9:00 до 16:45).

БЕЗОПАСНОСТЬ  Одна из причин дорожно-транспортных происшествий – 
утомляемость водителей 

«СОН ЗА РУЛЕМ» 
Сотрудники Госавтоинспекции МВД по РСО–А совместно 
с инспекторами Отдельного батальона по обслуживанию 
ФАД при активном содействии представителей 
медицины катастроф провели профилактическое 
мероприятие на федеральной автодороге «Кавказ». 

Пресс-служба МВД по РСО–А 

Во время профилактического мероприятия «Сон за рулем» автоинспек-
торы останавливали водителей, интересовались временем нахождения в 
пути и маршрутом движения. Сотрудники Госавтоинспекции разъясняли 
автолюбителям, какие последствия могут быть, если управлять транс-
портным средством в состоянии усталости. 

При проведении мероприятия инспекторы Отдельного батальона по 
обслуживанию ФАД приглашали водителей из дальних регионов, проезжа-
ющих по федеральной автодороге «Кавказ», пройти миниобследование на 
состояние утомления. Специалисты Центра медицины катастроф измеряли 
давление, пульс и температуру, напоминали о необходимости соблюдения 
режима труда и отдыха, а также давали рекомендации, как бороться со 
сном. 

Каждому водителю, который принял участие в профилактическом 
мероприятии, полицейские вручили буклет с информацией о признаках 
усталости и рекомендуемых мерах. Водители прониклись в данную про-
блему, они даже делились с инспекторами, вспоминая истории, которые с 
ними случались на дорогах, и благодарили сотрудников Госавтоинспекции 
за важное и нужное мероприятие. 

Óïðàâëåíèå ÔÍÑ Ðîññèè ïî ÐÑÎ–Àëàíèÿ 
информирует!

 В соответствии с Федеральным законом от 14.07.2022 № 
263-ФЗ внесены изменения в положения Налогового кодекса 
Российской Федерации, которые вводят институт Единого 
налогового счета. С 1 января 2023 года Единый налоговый 
платеж и Единый налоговый счет стали обязательными для 
всех юридических лиц, индивидуальных предпринимателей 
и физических лиц.
Система Единого налогового счета и Единого налогового 

платежа подразумевает, что налоги, сборы и страховые взносы 
нужно перечислять единым платежным документом. Все платежи, 
администрируемые налоговыми органами, подлежат уплате на 
отдельный казначейский счет, открытый в Управлении Федераль-
ного казначейства по Тульской области (Межрегиональная ин-
спекция Федеральной налоговой службы по управлению долгом).
Данный счет применятся вне зависимости от места постановки 

на учет налогоплательщика или места нахождения объекта на-
логообложения. С реквизитами для уплаты можно ознакомиться 
на промостранице «ЕНС» на официальном сайте ФНС России 
https://www.nalog.gov.ru/rn77/». 

КРИМИНАЛ  Жительница Владикавказа лишилась 180 тысяч рублей

«СЕТЕВОЕ» МОШЕННИЧЕСТВО
В Отдел полиции №3 УМВД 
России по г. Владикавказу 
обратилась 46-летняя местная 
жительница с просьбой 
оказать содействие в возврате 
похищенных у нее 180 тысяч 
рублей.

Пресс-служба МВД по РСО–А

Установлено, что потерпевшая нашла 
в одной из социальных сетей объявление 
о продаже криптовалюты. Заинтересо-
вавшись предложением о приобретении 
виртуальных денег в сети Интернет, пере-

числила денежные средства на указанный 
лжепродавцом банковский счет. После 
этого связь с ним прекратилась.

В настоящее время по данному факту 
возбуждено уголовное дело по ст. 159 
УК РФ «Мошенничество». Сотрудниками 
полиции устанавливаются все обсто-
ятельства происшедшего, проводится 
комплекс оперативно-разыскных меро-
приятий, направленных на установление 
и задержание лиц, причастных к совер-
шению хищения.

МВД по РСО–А предупреждает граж-
дан о необходимости быть бдительными 
при общении с неизвестными людьми в 
виртуальном пространстве. Не перечис-
ляйте денежные средства под сомнитель-
ными предлогами. Помните, что можете 
стать жертвами мошенников!

ВНИМАНИЕ!
В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 

1992 г. № 3132-1 «О статусе судей Российской Федера ции» ква-
лификационная коллегия судей Республ ики Северная Осетия 
– Алания объявляет об открытии вакантных должностей:

– судьи Ленинского районного суда г. Владикавказа 
Республики Северная Осетия – Алания,

– судьи Промышленного районного суда г. Влади-
кавказа Республики Северная Осетия – Алания.
Заявление и документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона Россий-

ской Федерации от 26 июня 1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в 
Российской Федерации», принимаются по рабочим дням с 10:00 
до 18:00 по адресу: 362040, г. Владикавказ, пр. Мира, 1, тел. для 
справок: (8672) 40-31-36.
Последний день приема документов – 28 февраля 2023 года.
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, 

к рассмотрению не принимаются.

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемый и дорогой

Сергей (Цара) Александрович 
ТОКАЕВ!

Поздравляем Вас с днем рождения! Желаем Вам беско-
нечного счастья, здоровья, уважения и понимания близких 

людей, и пусть ваши годы будут 
вашим достоянием! Пусть каждый 
день наполняет жизнь смыслом, 
красками и радостью! Оставай-
тесь всегда таким чутким, улыб-
чивым и понимающим человеком! 
Мы все благодарим Вас за под-
держку и мудрые советы.

От Кима и Батраза
ТОКАЕВЫХ.



Коллектив редакции газеты «Се-
верная Осетия» выражает глубокое 
соболезнование дизайнеру Е. А. Бу-
лацевой по поводу кончины бабушки

АТАРОВОЙ
Зары Дмитриевны.

Гражданская панихида состоится 
31 января по адресу: пр. Коста, 219.

Коллектив Владикавказского ин-
ститута управления выражает глу-
бокое соболезнование заведующей 
библиотекой И. А. Булацевой по по-
воду кончины матери

АТАРОВОЙ
Зары Дмитриевны.

Елена Михайлов-
на Перова с глубо-
ким прискорбием 
извещает о скоро-
постижной кончи-
не брата

НЕБЕССКОГО
Игоря 

Леонидовича.
Гражданская панихида состоялась 

30 января в г. Москве.

Коллектив Владикавказского мно-
гопрофильного техникума имени 
Георгия Калоева выражает глубокое 
соболезнование сотрудницам Р. Т. 
Гиоевой и Л. Р. Боциевой по поводу 
трагической гибели внучки и пле-
мянницы

БОЦИЕВОЙ
Ланы.

 Коллектив преподавателей, со-
трудников и студентов Северо-Осе-
тинского медицинского колледжа 
выражает глубокое соболезнование 
преподавателям М. М. Цараховой и 
Л. В. Гадиевой по поводу кончины 
брата и свекра

ЕЛЕЕВА
Мурадина Мимболатовича.
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ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 (ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на военную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 40 т. р., хорошая 

транспортная развязка, жилищное обеспе-
чение, полный социальный пакет.

ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ

Денежное  довольствие  – 
от 35000 до 55000 рублей (в зави-
симости от должности, классной 
квалификации, выслуги лет). 
ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:

пол мужской в возрасте от 20 
до 45 лет;

отсутствие судимости у канди-
дата и его близких родственников.

ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ:
возможность получения удостоверения ветерана боевых 

действий (удостоверение ветерана боевых действий позволяет 
получить доступ к льготам, которые являются компенсацией со 
стороны государства); 

вещевое и материальное обеспечение;
компенсация за наем жилья – 15000 рублей;
обязательное медицинское страхование жизни и здоровья, 

оплачиваемый отдых в санаториях России;
реализация накопительно-ипотечной системы жилищного 

обеспечения военнослужащих, приобретение жилья за счет 
государства.

Обращаться по адресу: в/ч 3724, с. Октябрьское, 
ул. Тарская, 204, тел. 8-963-179-03-69.

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

СКИДКИ 10% 
с 1 по 31 января с.г.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

Администрация, профсоюзный ко-
митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская клиническая больница» МЗ 
РСО–А выражают глубокое собо-
лезнование раздатчице отделения 
хирургии Ф. Р. Дзусовой по поводу 
кончины брата

ДЗУСОВА
Зелимхана Рамазановича.

Коллектив отделения хирургии 
ГБУЗ «Республиканская клиниче-
ская больница» МЗ РСО–А выра-
жает глубокое соболезнование раз-
датчице Ф. Р. Дзусовой по поводу 
кончины брата

ДЗУСОВА
Зелимхана Рамазановича.

Коллектив АО «НК «Роснефть» – 
Артаг» выражает глубокое соболез-
нование начальнику ПСО А. Б. Саки-
еву по поводу кончины брата

САКИЕВА
Изатбека Бимболатовича.

Администрация, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская клиническая больница» 
МЗ РСО–А выражают глубокое со-
болезнование медицинской сестре 
ОРХМДиЛ Ф. Б. Кулаевой по поводу 
кончины отца

ТУАЛЛАГОВА
Батраза Габусовича.

Коллектив Владикавказского на-
учного центра Российской академии 
наук с глубоким прискорбием изве-
щает о кончине научного сотрудника 
ВНЦ РАН

ДРОБЫШЕВА
Валерия Николаевича.

Гражданская панихида состоится 
1 февраля по адресу: с. Ногир, ул. 
Мира, 57.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 16 ÿíâàðÿ ïî 28 ôåâðàëÿ 2023 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÐÈÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÓÑËÓÃÈ»

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
  ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ ÓÑËÓÃ

(â ò.÷. áàëüçàìèðîâàíèå è êàòàôàëê)

  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
А д р е с :  у л .  Б .  Л а к у т и ,  6 5 
(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

Â ÄÎÌÎÓÏÐÀÂËÅÍÈÅ 
Требуются работники:Требуются работники:
   слесари,
   газоэлектросварщик,
   разнорабочие,
   дворники,
   мастер участка,
   электрик,
   сантехник,
   водитель на а/м «ГАЗель»,
   водитель на а/м «ЗИЛ»-

автовышка
З/П СОГЛАСНО ШТАТНОМУ РАСПИСАНИЮ.
ТЕЛ. 8-918-825-09-95.

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈÈ
ТРЕБУЮТСЯ: 

САНТЕХНИК, ЭЛЕКТРИК, 
ИНЖЕНЕР-МЕТРОЛОГ, 
ИНЖЕНЕР КИП, ТОКАРЬ.

ТЕЛ. 51-83-77.

ÀÎ «ÂËÀÄÈÊÀÂÊÀÇÑÊÈÉ ÇÀÂÎÄ 
«ÝËÅÊÒÐÎÊÎÍÒÀÊÒÎÐ»

приглашает на работу 
ГЛАВНОГО 

ЭНЕРГЕТИКА 
Заработная плата 40000 руб. 
КОНТ. ТЕЛ.  53-49-61.

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

приглашает на спектакли:

              3 ФЕВРАЛЯ      ОСНОВНАЯ СЦЕНА       Г. Хугаев

«МОЯ ТЕЩА»
Начало в 18 часов.

4 ФЕВРАЛЯ           ОСНОВНАЯ СЦЕНА          Г. Чеджемов

«СВАДЬБА ЦОЛА»
Начало в 18 часов.

5 ФЕВРАЛЯ              ОСНОВНАЯ СЦЕНА          Д. Туаев

 «ЖЕЛАНИЕ ПАША»
Начало в 18 часов.

Билеты продаются онлайн и в кассе театра. Также посетить театр можно по Пушкинской 
карте. Справки по тел. 55-14-68. Зал оснащен аппаратурой для синхронного перевода. 
Принимаются коллективные заявки.

(12+)

(12+)

(12+)

ТВОРЧЕСТВО  Стихи пишут затем, чтобы сказать 
больше, чем можно в прозе

В НОВОГОДЬЕ –
О НОВОМ И СТАРОМ
Январским вечером в общем читальном 
зале Национальной научной библиотеки 
Северной Осетии с аншлагом прошло 
очередное собрание любителей 
поэтического слова в клубе «СТИХиЯ».
На талья СКОБЕНКО

Ведущие – народный 
поэт Осетии Ирина ГУР-
ЖИБЕКОВА и заслужен-
ный работник культуры 
республики Наталья КУ-
ЛИЧЕНКО – говорили сти-
хами и о стихах с людьми, 
сердца которых настроены 
на Прекрасное и открыты 
свету.

Нужна ли людям поэзия 
вообще или можно обой-
тись и без рифмованных 
строк или верлибров? Этот 
вопрос порой задают себе 
не только сами поэты, но и 
читатели тоже. И  можно 
спорить сколь угодно дол-
го по этому поводу, можно 

вообще запретить поэтов, 
но Поэзия как таковая на 
все это просто не обраща-
ет никакого внимания. Она 
была, есть и будет всегда 
там, где живут человече-
ские чувства, будь то ра-
дость, счастье, горе, гнев, 
скорбь, любовь или нена-
висть. Там, где говорит, 
плачет, кричит, радуется 
сама душа человеческая. 

Со сцены звучали ав-
торские стихотворения 
владикавказских поэтов 
Альбины Зайцевой, Та-
исии Григорьевой, Юрия 
Розенштейна, Марины 
Санакоевой, Елены Сле-

пушкиной и ее восьми-
летнего сына Ильи, Иго-
ря Воложанина, Ларисы 
Сюняевой, Аллы Абие-
вой, Натали Кобесовой. 
Ольга Резник подарила 
слушателям неувядаемые 
строки стихов Констан-
тина Симонова, а Батраз 
Фардзинов  буквально 
«вжился» в образ Сергея 
Есенина, продекламиро-
вав его «Письмо к жен-
щине» и поэму «Черный 
человек». Юная Ариана 
Цгоева из РДДТ им. Б.Е. 
Кабалоева (рук. Сима Му-
радова) прочитала одно 
из стихотворений Елены 
Серовой, а Наталья Лаго-
дина под гитарный акком-
панемент исполнила не-
сколько песен российских 
бардов. 

Украсило вечер высту-
пление музыканта Алана 
Сикорского, исполнивше-
го на синтезаторе мелодии 
из кино- и телефильмов 
«Три дня лета», «Ирония 
судьбы, или С легким па-
ром», «Семнадцать мгно-
вений весны», а также 
музыкальную тему «Вос-
поминания» композитора 
Арно Бабаджаняна.

Поэт  Андрей  Возне -
сенский как-то написал: 
«Стихи не пишутся – слу-
чаются, как чувства, или 
же закат. Душа – слепая 
соучастница: не написал, 
случилось так». А у наших 
читателей тоже случилось 
чудо – чудо встречи с на-
стоящей поэзией в стенах 
главной библиотеки ре-
спублики.

БОРЬБА  13 медалей привезли осетинские спортсмены
из Сибири

Турнир Ивана Ярыгина:
хет-трик Осетии

С 26 по 29 января в Красноярске прошел, по традиции, 
первый в новом году зимний старт вольников. 
Вячеслав СТЕПАНОВ 

В течение нескольких дней все силь-
нейшие борцы России, за исключением 
пропускавших  нынешнее соревнова-
ние Абдулрашида Садулаева и Арту-
ра Найфонова, сражались за медали 
престижного международного турнира 
«Гран-при Иван Ярыгин» по вольной и 
женской борьбе. 

Несмотря на продолжающуюся миро-
вую изоляцию наших  спортсменов, в 
Сибирь приехало около 300 борцов  из 
12 стран. Осетинские спортсмены под 
руководством главного тренера Хетага 

Гозюмова  выступили очень успешно 
и увезли из Красноярска 13 меда-
лей – три золотые, две  серебряные 
и восемь бронзовых. В очередной раз 
подтвердил статус фаворита в своем 
весе до 74 кг олимпийский чемпион и 
двукратный чемпион мира Заурбек 
Сидаков. По пути к финалу наш атлет 
только один раз встретил серьезное 
сопротивление, когда в полуфинале 
сошелся с земляком Черменом Вали-
евым. Их схватка завершилась непро-
стой победой Заурбека со счетом 6:5. В 

решающем поединке Сидаков уверен-
но разобрался с другим россиянином 
Тимуром Бижоевым – 4:0 и в третий 
раз за карьеру выиграл Ярыгинский 
турнир. Эта же категория принесла 
нашей республике еще две «бронзы», 
доставшиеся Чермену Валиеву и Да-
виду Баеву. 

Два других «золота» довольно не-
ожиданно выиграли Алан и Арслан 
Багаевы. Интересно отметить, что 
оба финала в категориях до 86 кг и до 
92 кг получились чисто осетинскими. 
В более легком весе в отсутствие  из-
за травмы  лидера Артура Найфонова  
решающий поединок свел на ковре 
победителя первенства Европы Арс-
лана Багаева и Руслана Черткоева. 
Напряженная схватка завершилась с 
минимальным перевесом – 4:3 в пользу 
Арслана, назвавшего этот успех самым 
значимым в своей карьере. Здесь же 
бронзовым призером стал Арсений 
Джиоев. В категории до 92 кг одним 
из фаворитов считался чемпион Евро-
пы и призер чемпионата мира, мастер 
спорта международного класса  Вла-
дислав Валиев .  Он предсказуемо  
добрался до финала, где встретился 
с земляком, чемпионом мира среди 
кадетов Аланом Багаевым. По итогам 
схватки молодость взяла верх над 
опытом, и Алан выиграл у Владислава 
со счетом 3:1. 

Также «бронзу» на турнире заво-
евали  Азамат Тускаев  (до 57 кг), 
Чермен Тавитов (до 61 кг), Радик 
Валиев (до 79 кг), Георгий Джиоев 
(до 97 кг) и Эрик Джиоев (до 125 кг). 
Лишь в двух категориях – до 65 кг и до 
70 кг борцы РСО–А не смогли занять 
призовые места. Всего же на турнире 
Ивана Ярыгина сборная России под 
руководством нового наставника Хад-
жимурата Гацалова, назначенного на 
эту должность в ноябре 2022 года вме-
сто Дзамболата Тедеева, выиграла в 
девяти из десяти весов у мужчин, за 
исключением супертяжелой категории. 

диплом серии 111524 №0240571, 
выданный в 2015 г. Северо-Осе-
тинским медицинским колледжем 
на имя КУМАЛАГОВОЙ (АБА-
ЕВОЙ) Лауры Батырбековны, 
считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

диплом государственного образ-
ца о среднем профессиональном 
образовании серии РТ №139780, 
выданный в 1993 г. Владикавказ-
ским педагогическим училищем 
№1 (ныне СОГПИ) на имя НИКО-
ЛОВОЙ Залины Николаевны, 
считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

ВОЗРАСТ
ЗРЕЛОСТИ ТАЛАНТА 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Сегодня на счету автора около 50 рассказов, 

более 10 повестей и несколько романов. В 
художественном мире Гастана Агнаева нет ме-
ста литературным клише и стереотипам, автор 
воспевает индивидуальность «внутреннего» 
мира своих героев. Проблемы, которые он 
озвучивает в произведениях, находят отклик у 
читателей разного возраста. Об особенностях 
его прозы верно сказал известный советский 
писатель Сергей Залыгин в предисловии к 
книге Гастана Амзоровича «Утро нового года»: 

«Агнаев показывает эти непростые отно-
шения умно и тактично, его молодые герои 
пытаются понять и принять мудрость стар-
ших, а старшие – мир современный, иной раз 
слишком сложный и непривычный для них. И 
тут, в этом не столько столкновении, сколько 
переплетении человеческих судеб, опять-таки 
возникают разные характеры, а кроме того, 
черты национальные, черты осетинского быта, 
уклада и, если так можно сказать, нрава. Это 
последнее, пожалуй, более всего и отличает 
рассказы Агнаева и придает им нечто своео-
бразное – тот колорит, который для русского 
читателя приобретает наибольший интерес». 

Действительно, произведения писателя дав-
ным-давно вышли за рамки внимания родной 
Осетии – его работы были высоко оценены ин-
теллигенцией всей России, а также читателями 
зарубежья, которые познакомились с осетин-
ским художником в переводах на немецкий, 
болгарский и словацкий языки. Творческий 
путь Гастана Агнаева по праву можно считать 
успешным, а самого автора – давно состояв-
шейся и признанной людьми личностью.

Убедиться в этом в очередной раз можно 
было на праздничном мероприятии, организо-
ванном Центральной городской библиотекой. 
26 января в стенах храма знания прошел 
вечер-встреча, приуроченный к 80-летнему 
юбилею народного писателя.

В читальном зале библиотеки собрались це-
нители творчества Гастана Агнаева, его колле-
ги и друзья. Гостями мероприятия также стали 
школьники и студенты Северной Осетии.

На протяжении всей встречи в адрес писа-
теля звучали теплые слова и поздравления. 
Живой отклик читателей не смог оставить 
его равнодушным. Гастан Агнаев стал тем 
редким исключением из правил, когда гений 
творчества получает признание и известность 
еще при жизни – его имя заблаговременно уве-
ковечено в истории осетинской и российской 
литературы.

ПРОДАЮТСЯПРОДАЮТСЯ

ÊÂÀÐÒÈÐÛ
в  5 - э т а ж н о м  с д а н н о м 
доме  без ремонта на 4-м 
этаже пл. 117,4 и 103,1 кв. 
м на ул. Первомайской, 30. 
Цена 50 000 руб. за кв. м. 
ТЕЛ. 8-918-822-17-22.
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